

Empleo formal 'roza' los 3 millones en el sexenio (El Financiero 13/09/17)

Empleo formal 'roza' los 3 millones en el sexenio (El Financiero 13/09/17) ZENYAZEN FLORES En agosto se crearon 120 mil 643 empleos formales, con lo que se alcanzó una generación de 2 millones 997 mil 929 puestos de trabajo en el actual sexenio, 2.5 veces más que lo creado en el mismo periodo del gobierno anterior, revelan datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Eso quiere decir que la administración del presidente Enrique Peña Nieto está a dos mil empleos de alcanzar los tres millones de puestos de trabajo. Con el dato de agosto, el registro de plazas formales acumuladas al día 31 del mes pasado, asciende a 19 millones 292 mil 865 empleos, de los cuales 86 por ciento son de tipo permanente y 14 por ciento eventuales. Los empleos generados en lo que va del actual sexenio son superiores a las cifras alcanzadas en cada una de las últimas cinco administraciones anteriores completas. Hasta ahora, la mejor administración generadora de empleo había sido la del expresidente Ernesto Zedillo, que en seis años generó 2 millones 601 mil 885 empleos. Le siguió el expresidente Felipe Calderón, con 2 millones 313 mil 622 puestos de trabajo. La generación de empleo sólo en agosto fue de 120 mil 643 puestos de trabajo, el mejor avance reportado para ese mes desde que se tiene registro, por lo que entre enero y agosto de este año la creación de plazas formales ascendió a 676 mil 241. Tuffic Miguel, director de Incorporación y Recaudación del IMSS, explicó que la creación de empleo en agosto y en el sexenio se atribuye a una combinación de fiscalización y simplificación de trámites para dar de alta a los trabajadores en un menor tiempo. "Tenemos mejor fiscalización a los patrones. En 2012 se hacían más de 100 mil actos de autoridad al año. Hoy hacemos 40 mil actos anuales con mayor efectividad y recaudación. También se ha fortalecido la presencia fiscal con actos conjuntos con el SAT y la Secretaría del Trabajo", subrayó Miguel. En tanto, el empleo reportó en agosto un crecimiento a tasa anual de 4.5 por ciento, por lo que de agosto de 2016 a igual mes de 2017, se sumaron 826 mil 638 puestos de trabajo. Así, el empleo formal hila dos meses con un crecimiento a una tasa anual de 4.5 por ciento, de acuerdo con datos del IMSS. Esta tasa es de las más altas registradas en el actual sexenio. En diciembre de 2012 y marzo de 2017 el empleo reportó una tasa de 4.6 por ciento anual, mientras que en enero, febrero, marzo, abril y agosto de 2015 también se tuvieron aumentos de 4.5 por ciento, igual que en julio y agosto de 2017. COMUNICACIONES, el más activo El incremento anual del empleo fue impulsado por los sectores de comunicaciones y transportes con un crecimiento de 6.5 por ciento, agropecuario con 6.2 por ciento y transformación con 5.6 por ciento. En contraste, los sectores comercio y servicios sociales y comunales fueron los que menos crecieron, con 3.1 por ciento y 2.4 por ciento, respectivamente; en tanto la industria eléctrica cayó 0.7 por ciento. María Fonseca, directora de la Escuela de Negocios del Tecnológico de Monterrey, región sur, indicó que la generación de empleos es positiva para la economía y que es resultado de un proceso de formalización de plazas mediante actos de inspección a las empresas que se ven presionadas a regularizarse. "Una cosa es que se incentive al patrón a formalizarse y otra que se dé de alta a los trabajadores de forma casi obligada, porque las autoridades están cerrando por todos lados la puerta, además, una vez que se logra mayor recaudación, no hay certeza de que los recursos se utilicen en mejorar el servicio a los derechohabientes", añadió la especialista.